



2021年11月19日発行

## 拝啓

秋の後ろ姿もすっかり小さくなつたこの頃、皆さんはどうのようにお過ごしでしょうか。身に染まるような肌寒さですが、風邪などひかれないようご自愛ください。

さて、うららかな春の日が恋しくなるこれからの季節、温かい食べ物や飲み物もよいですが、ここはひとつ温かい読み物はいかがでしょうか？  
ぜひ冬の足音に耳を傾けながら、来る寒空に備え読書で心を養ってください！

かしこ

## --今月号のラインナップ--

### Calendar

2021年12月～2022年1月カレンダー

### LiLian Special Info.

公共図書館へ行こう！

### 今月の一冊

『空飛ぶ馬』

### LiLian Interview

竹内徹先生（国際情報学部 国際情報学科）



# 2021年12月～2022年1月 カレンダー

12月

◎ 8：30～20：00

○ 9：00～16：30

日	月	火	水	木	金	土
			1 ○	2 ○	3 ○	4 ○
5 休館	6 ○	7 ○	8 ○	9 ○	10 ○	11 ○
12 休館	13 ○	14 ○	15 ○	16 ○	17 ○	18 ○
19 休館	20 ○	21 ○	22 ○	23 ○	24 ○	25 休館
26 休館	27 休館	28 休館	29 休館	30 休館	31 休館	

1月

◎ 8：30～20：00

○ 9：00～16：30

日	月	火	水	木	金	土
						1 休館
2 休館	3 休館	4 休館	5 休館	6 ○	7 ○	8 ○
9 休館	10 休館	11 ○	12 ○	13 ○	14 ○	15 ○
16 休館	17 ○	18 ○	19 ○	20 ○	21 ○	22 ○
23／30 休館	24 ○	25 ○	26 ○	27 ○	28 ○	29 ○
	31 ○					

最新情報は

H Pをご確認下さい



# LiLian Special Info.

## 公共図書館へ行こう！

「読みたい本が大学図書館には置いていなかった」「大学図書館の気になる本はだいたい読み終わってしまった」そんな時は公共図書館の利用がおすすめです！今回は大学周辺の3つの公共図書館を紹介します。どこも駅から歩いて行けるところにあるので、時間が余った時に少し立ち寄ってみませんか？新しい出会いや発見があるかも？

### ☆名古屋市立鶴舞中央図書館

JR中央本線 鶴舞駅から徒歩2分

鶴舞公園の中にある名古屋市の中心的な図書館です。  
紹介した3つの中で最も大きな図書館です。



### ☆瀬戸市立図書館

名鉄瀬戸線 新瀬戸駅から徒歩7分

遠くからでもよく見える大きな壁画が特徴的です。  
金城学院大学図書館は「大学コンソーシアムせと」で連携しています。

### ☆名古屋市立守山図書館

名鉄瀬戸線 守山自衛隊前駅から徒歩3分

カウンター前の棚にズラッと並んだ文庫本が目を引きます。  
2019年にはLiLianとのコラボ企画がありました。

<https://opc.kinjo-u.ac.jp/lilian.htm#event>



(なつき)

\* \* \* 今月の一冊 \* \* \*

『空飛ぶ馬』 北村薰／著

請求記号

913.6
Ki685
2

嵐の孤島に閉じ込められた主人公たち、どんな警備の中でもお宝を盗んでいく大怪盗…。非日常の中でしか推理小説は成立しないのでしょうか？いいえ、日常が舞台のミステリーや小説もあります！この本は落語家の円紫さんと大学生の私が、日常に潜む些細な謎を解くお話です。紅茶に何杯も砂糖を入れる女性や、夜9時に現れる「赤頭巾ちゃん」、一晩だけ消えた幼稚園の木馬など、うっかりしていたら見逃してしまいそうな、しかし魅力的な謎が描かれています。ところどころで引用される近代文学や落語が面白く、それらを好きな人にもおすすめです！

(なつき)





# LiLian Interview

大好きな先生に  
インタビューに  
行こう 45

国際情報学部 国際情報学科

竹内徹 先生

- ☆ クールな先生の素顔が明らかに！？
- ☆ 法律にしかない魅力とは！？
- ☆ 学生時代にやっておくべきこと



Q 趣味は何ですか？

旅行が好きですが、あまり趣味と呼べるほどのものはないです。好んで習慣にしていることはコーヒーを飲むことで、近所のスーパーで売っているものは一通り試しました。

豆から挽くような本格派ではなくインスタントが多いですが、息抜きや気分転換になるので良いですね。

Q 座右の銘や信念などありましたら教えて下さい。

あえて言うとしたら、「選択をする際は、きちんと悩んで、その時々で最善と思える選択を行うこと」です。

また、その結果として、「最後は自分で決める・決めたことには最後まで責任を持つ」ようにしていますね。人生には様々な選択がありますが、最後は自分で決め、その時に最善だと思う選択をしてきました。

## Q 先生が思う法律の魅力を教えて下さい！

法律との出会いは法学部への進学がきっかけですが…、それは、当時文系の中で一番偏差値が高かったからという理由でした(苦笑)。しかし、学んでいくうちに法律の知識があると世の中の問題をより深く考えることが出来ることに気が付いて、そのまま大学院へ進学しました。

法律を通して見ると、世の中をよりよく理解することができます。そして、法律には、社会を変える力があります。例えば、社会的弱者の権利を守るには、そのための法律を制定し、それを実施し、問題が生じた場合には裁判所で救済する、といった仕組みが欠かせません。そういった、社会や世の中を変えていく力を持っている所に、法律の魅力を感じていますね。



## Q 大学教員のやりがいや魅力は何ですか？

そうですね…大学の先生は二足のわらじで、研究者と教育者という2つの顔を持っています。研究者としての私は、世の中を少しでも良くしたいという思いで、法律の内容の妥当性も含めて日々研究しています。自分の好きな研究ができる、それを社会に還元できるのは大変魅力的だと思います。

教育者としてのやりがいは、次世代の人材の育成に関わることですね。大学は社会に出た時に自分で考えて行動するための知識やスキルを身につける場所なので、学生の皆さんもその自覚を持つことが大事です。その為に日々授業で工夫していますし、やりがいを感じています。

## Q 先生が思う、学生時代にやっておくべきことは何ですか？

自分がやっておけばよかったと思うのは、旅行です。特に国内の、もっと色んなところへ行って、見て回ればよかったなと思います。

あとは、語学の勉強もやっておくべきことの一つだと思います。近年コミュニケーションツールとして英語が使われる機会が増えましたが、「読めること」も大事です。英語の文章が読めるだけで、アクセスできる情報の量が圧倒的に増えるので世界が広がると感じています。こうした語学は年齢に関係なく、一生役に立ちます！

## Q 金城生へひとことお願ひします！

日々、できることを積み重ねていきましょう！コロナ禍によって大学に通えず、オンライン授業となってしまい、不満や不安などあるかもしれません、大変な時であっても「学びに対する意欲は持ち続けて欲しい」と思っています。

## Q 金城生におすすめの本、もしくはお好きな本を教えて下さい！

おすすめの本は『エビと日本人』ですね。

いつも食べているエビはどこからきているのか？を辿った本です。著者が現地まで赴き、現地の人々の暮らしぶりなどを取材していますが、そこには貧困や過酷な環境下での労働がありました。

近年、外国人技能実習生の待遇が問題になっているように、途上国の人たちと私たちの暮らしは無関係ではありません。グローバル化した社会のなかで、格差や差別的な構造が国境を越えて広がっていないか、私たちはそれとどう向き合っていくべきか、『エビと日本人』はひと世代前の本ですが、今に繋がるこうした問題を考えるきっかけを与えてくれる一冊です。

### ☆インタビューを終えて☆

今回のインタビューを通して、遠隔授業だけでは分からぬ、竹内先生の新たな一面を知ることができて嬉しかったです！先生のお話は考えさせられる点が多くあってとても良い勉強になりました。これからも先生の言葉を忘れずに、学びの意欲を持って頑張りたいと思います！  
お忙しい中、時間を割いて下さりありがとうございました！



(LiLian\*さや)

紹介された本（金城学院大学図書館所蔵）

『エビと日本人』 村井吉敬／著

請求記号：664/Mu41/(1)/B2

